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被背官员缘何不长“记性”？
□斯涵涵

据江西有关方面公布的调

查结果：落水事故发生后，贵溪

市政府办副主任王军华、科员丁

先保于 21 日上午赶赴现场参与

搜救，经过一段漫水路段时，丁

先保主动提出背王军华过去。

王军华在特殊环境、特殊场合做

出了不当行为，给予免职。(6月
23日《人民日报》)

犹记得，去年 10 月份浙江

余姚市三七市镇领导下乡视察

水灾，某领导由村干部将其背进

灾民家。一时舆论哗然。不久，

当事人村镇建设办公室主任王

某某被免职，并给予党内警告处

分，同时在全镇党员干部中进行

通报。一年不到，该“剧”异地再

演。与之前不同的是，贵溪市背

人事件旁边就有奋不顾身下水

搜救的人员，还有很多群众围

观，网友的拍照和旁观者讶异的神情，其效果更具讽刺与愤慨。

我们常说，火车跑得快，全靠干部带。当洪涝灾害肆虐，需要各界尤其是领导干部立即

行动起来，把灾害损失减少到最小。灾情就是命令，领导干部的一言一行都在突发情况面

前予以放大。当怕泡坏的鞋子和群众的痛苦放在一起，前者的价值远远大于后者，不仅将

执政为民的服务宗旨抛之脑后，甚至丧失了普通人应该具备的悲悯人性。 你这是去参与救

援呢还是去给群众添堵呢？假如背一下不当回事，是否可以背一阵？甚至习惯成自然，骑

在他人头上一辈子呢？

被背官员一而再再而三地犯下如此低劣错误，缘于不长“记性”。他们忘记了以民为

本、执政为民是党员干部的行为宗旨，在这样的官员心目中，了解群众疾苦、帮助群众排忧

解难不是一份工作、一份职责，而是一种不得已的“程序”，或者说是走过场似的作秀，官僚

主义、形式主义习气浓厚，以至于事到临头全然忘记了自己的身份和作用，在大庭广众之

下，如此爱惜脚下的鞋子，而忘记了身边的群众、心中的职责，不仅使党员干部形象跌至谷

底，也极大地损害了政府的应急处置能力和公信力。现在依照中央精神和相关纪律，摘掉

他的乌纱，他也算是“适得其所”，也给其他官员敲响了警钟。
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拒绝“啃老”
应从孩子“伸手要”开始
□王玉初

世SHI XIANG ZA TAN
相杂谈

从“不得忽视、冷落老年人”到

“经常看望或采取电话、网络、书信等

方式问候老年人”，再到“老年人有权

拒绝‘啃老’”……山东省人民政府法

制办近日公布的《山东省老年人权益

保障条例(修订草案)》(征求意见稿)

因“亮点”颇多备受关注。（6月23日
《南方都市报》）

老年人权益保障条例中规定老年

人有权拒绝“啃老”，这看似是多此一

举，但在现实生活中却给了老年朋友说

“不”的理由，也给了年轻人以警示。在

笔者看来，等到孩子大了，父母老了，才

想到拒绝“啃老”其实已经有些晚了。

拒绝啃老，应该从小开始教育，从拒绝

孩子小时候的“伸手要”时开始。

有个朋友从德国回来，他感受

最深的是德国人对子女的教育。尽

管德国家庭比较富裕，但从小就开始

培养孩子的独立，不但尊重孩子交友

的意愿，更让孩子参与劳动，自己去

赚取零花钱。反观我们，孩子都是家

中的“宝贝”，平时习惯于“伸手要”，

不给就一哭二闹，让爷爷奶奶、爸爸

妈妈不得不给。久而久之，一些人长

大了，仍把向父母“伸手要”看作是天

经地义的事情，变成了一种惯性，甚

至于失去了劳动的动力。

拒绝“啃老”，要从小培养孩子

的独立，亦要让孩子热爱劳动。不让

孩子变得娇惯，不妨从让孩子做些力

所能及的家务开始，有机会可以让他

们去打工，以锻炼其意志品质。在这

一点上，我们的父母真该狠狠心，该

放手的要早放手，可不要等孩子长大

了，又放不下了。

□姜伯静

XING BAO SHI PING
报时评

6月22日，第三十八届世界遗产大会审议并通过中国大运河项目和中国、哈萨克斯

坦、吉尔吉斯斯坦跨国联合申报的丝绸之路项目，“大运河”和“丝绸之路”正式列入世界

遗产名录。

大运河“申遗”成功，让我想起了在大运河“申遗”过程中起到至关作用的一个人

——罗哲文。这位梁思成先生的高足，推动了中国有形文化遗产走向世界的进程，最早

提出了保护大运河的意见。1986年，中国开始第一批世界遗产申报工作时，他就参与了

申报文本的写作工作。2005年，在“中国保护世界遗产走过20年纪念座谈会”上，他曾经

感慨：“我这辈子没完成的事不多了，还有一个心愿就是让大运河加入世界遗产。”但很遗

憾，直到2012年罗先生逝世，他的愿望也没有实现。今天，罗哲文的遗愿实现了，大运河

“申遗”成功。但是，泉下有知的罗哲文先生能安心吗？

对于大运河申遗后的未来，2006年5月17日，罗哲文在接受记者采访时说：“大运河

申遗达标没问题，保护才是关键。”因为大运河涉及的省份太多，所以很难对它统一管理，

因此各地的所谓保护方式也并不相同。有的地方听之任之，有的地方建立景区，有的地

方圈古城。当然，也有立法进行保护的。比如，山东省在2013年公布实施了《山东省大

运河遗产山东段保护管理办法》。但是，行之有效的保护却不是太多。听之任之的，是任

其衰败；开发建设的，基本上摆脱不了大拆大建的套路，又何尝不是另一种破坏呢？而立

法的，管得了东段，能管得了“西段”吗？我想，这，才是罗哲文最为担忧的。

大运河“申遗”成功了，这件事的经济意义、文化意义和政治意义都难以估量。但

是，由此而来的“争食”也难以避免。如果不认真进行保护，那估计这大运河只剩下一个

名分了。面对大运河的现状，以及难以预知的未来，虽然大运河“申遗”成功，可罗哲文先

生能安心否？

非FEI CHANG DAO
常道

“见一些地方政府的官员和一些开发商朋友，对未来互相打气，互相壮胆。开发商
朋友们悠着点。”

——当下，70个大中城市房价涨幅持续收窄，伴随房价下跌的是销量下降、库存高

企，开发商拿地热情降低。就连潘石屹近来也发微博打趣楼市近来的颓势，劝开发商们

悠着点。

“在互联网时代，是量的时代，在移动互联网时代，是效率的时代。”
——博主@台湾企业。他认为，随着移动互联网时代的到来，整个世界碎片化了，

用户、时间、渠道都碎片化了，而不断的碎片化，会让行业巨头逐渐丧失收购的能力。

微WEI SHENG YIN
声音

高考阅卷评分规则不能当
儿戏

“跪求零分”四字标题+一个

类似于QQ表情的哭脸，这篇“作

文”按照评分标准能获1分吗？如

果能，我无话可说；如果不能，硬

是给 1 分，这是故意与考生斗气

吗？我看，这背后的心态是拿评

分规则当儿戏。高考阅卷是一件

很严肃的事情，不能当成小孩吵

架一样闹着玩。@媒体人大虫

狗肉节风波显示“宽容”只
是口号

狗肉节这件事显示了中国

社会处理内部纷争的不成熟。我

们的法制观念尚很淡漠，往往把

人多势众当成合法性的重要来

源。宽容还更多是个口号，很多

人面对价值观分歧时，都有强调

自己正确对方错误的强烈愿望。

@环球时报


